
（様式第４号）        中央公民館運営審議会会議概要 

 

１ 審議会名  令和 4年度 第 9期 第 2 回 中央公民館運営審議会 

２ 日  時  令和 5年 3月 24 日（金）午前 9時 3 分～午前 9時 55 分まで 

３ 会  場  中央公民館 3階 第 4 会議室  

４ 出 席 者 会長 上野勝裕委員、副会長 金井忠一委員、伴美佐子委員、三村あかね委員、 

渡邉務委員 

５ 欠 席 者 なし 

６ 市側出席者 星野館長 

７ 公開・非公開等の別   公開 ・  一部公開  ・  非公開 

８ 傍聴者   0 人    記者  0 人 

９ 会議概要作成年月日 令和 5年 4月 7 日 

協 議 事 項 等 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 自己紹介 

 

４ 報告 

（１）自治会連合会提案の「市等が自治会に依頼する各種委員の見直し」について 

   事務局：説明 

 

（２）上田市使用料等算定に係る受益者負担のあり方に関する基本方針（案）について 

   事務局：説明 

   委 員：利用者登録団体から冷暖房費を徴収するようになると事務が煩雑になるのではないか。 

   事務局：毎週活動している団体についてはその都度徴収するのか課題となっている。 

       県内各市の状況も聞きながら検討したい。 

   委 員：電気料等エネルギー経費が高騰している中で、これまでどおり免除するのは難しいか。 

   事務局：県内 19 市の調査では、利用者登録団体に関し施設使用料の減免は行っているが、冷暖房

器具使用料は減免していない市が 8市ある。 

   委 員：利用者の健康面を考えると、冷暖房費の実費徴収により冷暖房の使用を控えるようになる

のは好ましくない。 

       特に、高齢者が多い団体には配慮してほしいが、細かい基準をつくると運用が大変。 

   委 員：ペイペイ等電子決済を導入すれば使用料の徴収もスムーズにできるが、使いこなせる利用

者団体がどのぐらいいるか。 

   委 員：パブリックコメントの意見を見ても多種多様。これを一つの考えに集約するのは大変。 

   委 員：受益者負担として利用者にある程度負担してもらうことも必要だが、生涯教育や生涯スポ

ーツにどの程度の影響があるか。 

       団体の活動自体が縮小するのは問題であり、実に難しい。 

   委 員：全員が納得するのは難しいかもしれないが、何とか納得してもらう方向性に持っていけれ

ば。 

   委 員：設備投資にお金かかるかもしれないが、地元の自治会館では、コインタイマー式の冷暖房

器具がついている。 

       暑さ寒さも体感で調整している。冷暖房費が無料だと使い過ぎることがあるかもしれな

いので、自分事として考えてもらえれば。 

   委 員：利用者登録団体から意見を聞く場をつくることも必要。 

   委 員：説明会だけではなく利用者登録団体の意見を聞いて団体同士意見をすり合わせることも

重要では。 

   事務局：行政管理課が開催する市民説明会の実施状況を踏まえ検討する。 

 

（３）上田市公民館施設整備計画の改訂について 

   事務局：説明 



 

（４）令和５年度 組織改正について 

   事務局：説明 

 

５ その他 

 

６ 閉 会 

 

 
 


